

# ACTITUD DE PARAISO

## Romero y Paraiso—General boer prisionero

### EL PAIS

TIRADA DE AVER 6125

### ACTITUD DE PARAISO

Los silvelistas censuran duramente al Sr. Paraiso porque busca, confiriéndolo a determinados hombres públicos, orientaciones nuevas para la Unión Nacional. Son censuras completamente injustas y engendradas únicamente por un escurridizo nada razonador.

La Unión Nacional fue un fortísimo y muy valioso movimiento de las clases contribuyentes, que soportó gobiernos ineptos y díscolos y si fracasó, no obstante tener en su apoyo la opinión casi unánime del país, fue precisamente porque los hombres que la dirigían pusieron un empeño grandísimo y grandemente suicida en distanciarse de todos los hombres que eran o habían sido algo en la política española. A empujar aquel yerro tiende la conducta que sigue ahora el Sr. Paraiso y por eso lejos de encontrarla censurable nos parece muy plausible. Cuando se conocen las causas de un derrota, lo absurdo y lo censurable es no aprovechar la lección y sacar de ella, preparando mejor la batalla, un triunfo definitivo.

Por otra parte, los ministeriales que censuran como cosa nueva esa actitud del Sr. Paraiso, revelan una memoria detestable; eso mismo que ahora juzgan tan merecedor de censura lo consideraron en otro tiempo como digno de los más altos honores del país.

Nietzsche que era un escritor desequilibrado, anárquico, había fundamentado su labor en una paradoja interminable, de la que pretendió hacer una nueva filosofía.

En realidad no consiguió otra cosa que transformar unos cuantos cerebros de unos cuantos jóvenes en un caos de ideas inconcebibles.

La huelga de Valencia. Valencia 27 (2,40 t).—La huelga de los empleados del ferrocarril de la Compañía de Valencia a Liria, continúa en el mismo estado. Hoy han circulado tres trenes de la línea de Batera y dos de la línea de Liria.

Las líneas de las estaciones están custodiadas por la Guardia civil.

Continúan sin funcionar los trenes de la línea Rafelbuñol al Grao, no facturándose ni grande ni pequeña velocidad.

Un grupo de huelguistas detuvo esta mañana un tren descendente de Liria en el kilómetro número 12.

Se ha reconcentrado fuerza de la Guardia civil con motivo de la huelga.—Jorge.

### FEDERICO NIETZSCHE

El famoso paródico alemán ha muerto en un manicomio después de mucho tiempo de padecimientos nerviosos.

La celebridad de Nietzsche era en España muy reciente y se debió, más que al merito de sus obras, a la goss filosófica de unos cuantos jóvenes.

Los libros más divulgados son: *Así habló Zaratustra*, *Más allá del mal y del bien*, *Genealogía de la moral* y *El crepúsculo de los dioses*. (Este último traducido por el Sr. Robles).

Nietzsche que era un escritor desequilibrado, anárquico, había fundamentado su labor en una paradoja interminable, de la que pretendió hacer una nueva filosofía.

En realidad no consiguió otra cosa que transformar unos cuantos cerebros de unos cuantos jóvenes en un caos de ideas inconcebibles.

### ALCOLEA DEAN

Corre por los círculos católicos y por las sacerdotales, ó lo hace correr el mismo D. Julián de Diego y Alcolea, canónigo y secretario del obispo de Madrid, el rumor insistente de que a dicho digno y afortunado señor lo van a hacer dean de Toledo en la vacante que dejó Sangüesa, hoy obispo de Cuenca.

El clero con este motivo se indigna y pone al secretario hecho un estropajo. Que si ignorante, el chiquitín y falta de representación tanto ó más que de méritos; que si no vale para nada y jamás ha podido llevar al corriente la secretaría por una semana; que si ha desmoralizado y desorganizado el Seminario fundiendo allí el estelismo de un modo escandalosísimo, no haciendo nada nuevo ni bueno pero protegiendo a los gandules con tal que se presten a sus caprichos; que si él tiene la culpa en unión de Torres Asonso de las campañas de la prensa contra el obispo y contra otras muchas personas y cosas; que si por culpa suya el prelado ha caído en un ridículo espantoso y en situación insostenible; que si avaro, si cicatero, falso, cruel, equilibrista y perverso, que si trata al clero peor que a una cuadrilla de esclavos... La mar de dictarios y de snédotas, unas del género bufo otras sangrientas y de esas que despampanan.

—Y a un hombre así que además es joven y ni aún tiene trato social y prestigio, lo van a hacer jefe del cabildo más importante de España? ¿No hay en el clero español, en los cabildos de los península una sola personalidad que reúna los méritos y cualidades indispensables? No están ahí siquiera Jardiel ó Almanzar (D. Isidro) ó Salinas, ó Villarroya ó Boronda, ó Usain, ó Rocafull (personaje siniestro, pero de mucho valor) y otros de más entidad aún? ¿A tal extremo ha de llegar el caciquismo ó la fuerza del dinero?

Y cómo es posible, añaden, que Sancha, arzobispo de Toledo, que tan bien conoce las favoritas de Alcolea lo consienta de jefe de su cabildo? ¿Qué chanchullo habrá entre el primado y el obispo de Madrid?

Pues no estamos conformes, señores clérigos de esta diócesis, no, de ninguna manera. A nuestro juicio ninguno más á propósito que Alcolea para ese cargo, ya que su antecesor no tenía muchos más títulos que él para merecerlo y lo obtuvo de guasa. Alcolea no es lo que ustedes dicen sino muy sabio y virtuoso, un santo. Si nuestros consejos pesaran algo en altas regiones del Estado y de la Iglesia, lo pronunciaríamos en favor de Alcolea, él sería nuestro candidato, por él haríamos en la nuestra mano estuvisen las más vivas gestiones sin parar hasta verlo en Toledo sentado casi hundido en la primera silla después de la arzobispal.

La razón de esto? Nosotros lo sabemos y aunque le hemos combatido cuando lo hemos creído justo, repetimos que hay razón y que Toledo y su arzobispo merecen á Alcolea tanto como éste el de Toledo; que se lo den, pero cuanto antes. Seguro es que el obispo de Madrid y sobre todo su familia lo desean tanto como él mismo y que hacen vivas gestiones por conseguirlo.

Si lo consiguen tenemos la convicción de que á los dos meses también se alega todo el clero de este obispado mucho más que nosotros á quienes después de todo nada nos va en este juego.

Que hagan dean á Alcolea, y que esto suceda pronto está haciendo mucha falta en aquella diócesis, y ninguna en la de Madrid, donde ya ha hecho todo lo que podía y sabe.

### DESDE PARIS

París 27 (10 m.)

**Epidemia de tifus**  
Los periódicos se ocupan hoy con cierta inquietud del desarrollo que está tomando la epidemia de tifus en esta capital.

En las siete últimas semanas se han registrado 800 casos y 132 fallecimientos.

Desde el día 20 al 23 ha habido 29 fallecimientos.

**Las huelgas. — En el Havre, en Marsella, en Dun-Kerque**

En el Havre se han declarado en huelga los obreros de las fábricas de metalurgia.

Continúan las huelgas en Dun Kerque y Marsella.

Los patronos han acordado á conceder 75 céntimos de aumento en el jornal.

Los huelguistas piden un franco, pero se cree que cederán.

**Un regalo á M. Loubet. — Nuevo oficial de la Legión de Honor**

Con motivo de la visita hecha por el presidente Loubet á Marsella, el sindicato de los obreros de tabacos le han enviado una magnífica rama de oro, símbolo de su industria.

M. Loubet ha correspondido á este regalo remitiendo á la Sra. Irma Lantier, presidenta de dicho sindicato, un broche de oro con sus iniciales.

Según propuesta del ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, ha sido nombrado oficial de la Legión de Honor el presidente del jurado internacional de grabado y litografía de la Exposición, M. Bonaldi.

**La revista presidencial**

M. Brelat, prefecto de Eure-et-Loire, ha participado á la asamblea de aquel departamento de que el ministro de la guerra ha fijado para el 20 de Septiembre próximo la revista militar á que ha de asistir M. Loubet.

Con este acto, que se verificará á seis kilómetros de Chartres, terminarán las actuales maniobras.

**Banquete de obreros**

Por iniciativa de varias agrupaciones sindicales y de otras asociaciones profesionales se está organizando un banquete monstro al que asistirán dos mil obreros de la Exposición presididos por el ministro de Comercio.

**Lapuya**  
(DE LA AGENCIA FABRA)

**Nuevo senador francés. — La crecida del Nilo**

El diputado Sr. Mezieres, presidente de la Comisión del Ejército, ha sido elegido senador por el departamento de Meurthe-Mosella.

Según noticias del Cairo, la crecida del Nilo parece ser este año análoga á la de 1878 ó sea de las mayores que registra el siglo. Las cosechas serán, pues, abundantes, á pesar de lo limitado de los terrenos consagrados al cultivo.

**Al comercio de Madrid**

El directorio de las sociedades de dependientes de comercio, en reunión celebrada anoche, acordó invitar por medio de la prensa, á los gremios de Ultramarinos y similares y Compraventa Mercantil, á imitar la conducta de los demás gremios, cerrando sus establecimientos los domingos y días festivos, para que su dependencia pueda contar con unas horas de asueto á la semana, que le compense de la ruda labor á que vive sometido.

También acordó publicar una circular, en la que se repartirá dicha invitación, y se tomarán acuerdos importantes para el caso de que sea desatendida.

Dicha circular será publicada en esta semana y dirigida al comercio de Madrid y de provincias.

**VIAJE DE LA CORTE**

(Por telégrafo)  
(De nuestro servicio)

**Buen tiempo. — Visita á los cuarteles. — Lo que dice Silvela**

Coruña 27 (11,40 m.).—Ha mejorado el tiempo y el horizonte se presenta despejado.

También el semáforo de Finesterra anuncia tiempo bonancible y viento Norte.

En las calles se nota más animación que los días anteriores, y en el muelle se ven algunos grupos de curiosos.

Se dice que los viajeros desembarcarán esta tarde para visitar los cuarteles y la Fábrica de Tabacos.

El gobernador civil ha estado esta mañana á bordo del *Guiraldá*.

A su regreso ha confirmado la noticia de que los reyes desembarcarán á las cuatro de la tarde.

**Correspondencia oficial. — Té á bordo. Maniobras militares. — Obsequio á los periodistas. — Ejercicios de tiro. — Hora de salida.**

Coruña 27 (1,15 t).—En el correo de hoy llegará la voluta oficial con las disposiciones que han de sancionarse á la firma de la regata.

Lo concerniente á Marina se firmará en el Ferrol.

Esta tarde, á las cuatro, se verificará un té á bordo del *Guiraldá*, asistiendo las autoridades.

En la explanada del cuartel de Alfonso XII manobrarán fuerzas del regimiento de Zamora, dos escuadrones del de Galicia y tres batallas de Artillería.

El gobernador civil obsequiará esta noche con un banquete á los representantes de la prensa madrileña.

Estos saldrán mañana para Marítim á bordo del *Alfalfa*.

El rey ha presenciado los ejercicios de tiro practicados esta mañana en el *Guiraldá*.

También ha visitado la sala de Sanidad.

La escuadra zarpará á las nueve de la mañana.—Corresponsal.

**JARDÍN DEL BUEN RETIRO**

**Sansón, Dalila y el semáforo de la Puerta del Sol**

Después de dos días de forzoso interregno, resandó anoche sus funciones este teatro con la primera representación de *Sansón y Dalila*, en la que debutó un nuevo tenor.

El temporal de estos últimos días parece no haber cesado en el final del segundo acto: Sansón succumbió á las estudiadas seducciones de Dalila y á las inclemencias del tiempo, que le pilló desprevenido y con poca ropa.

Se perdieron algunas embarcaciones menores y algunos instrumentos que no lograron ganar á tiempo la entrada...

En resumen, la primera representación de *Sansón*, ha corrido con variabilísima fortuna.

La ópera, por otra parte, resulta poco á propósito para una temporada veraniega: obscura, árida y poco teatral en bastantes ocasiones, no encuentra bien dispuesto al público del Buen Retiro ni filigranas de instrumentación.

No es ocasión de señalar escenas ni nombrar artistas, tarea poco grata, tratándose de repartir equitativamente responsabilidades.

*Sansón* en el Buen Retiro es un compás de espera, hasta llegar á la desdada aparición del tenor Aramburo.

**Atención á los navegantes. — La empresa llama la atención del público sobre el modo de evitar la molestia de llegar hasta el Jardín en noches dudosas por lo incierto del tiempo.**

Redúcese tan saludable advertencia á observar la Puerta del Sol: si de siete y media á nueve está concañado, es que hay función.

En caso de suspensión, la cerrazón será completa y el faro permanecerá en la obscuridad.

Por lo que tienen de interesante para el público estas indicaciones, nos hacemos eco de ellas.

Gracias á esto medio previsor, el público, más feliz que Silvela, en caso de temporal, sabrá á qué atenerse.

**LA CORRIDA DE ALCALA**

Ayer tarde se celebró en la Plaza de Toros de Alcala de Henares, la corrida que se suspendió el sábado por causa de la lluvia.

La entrada fué bastante floja.

Los toros, de D. Fulberto Mira, resultaron regulares, sobrepasando el tercero por su poder y bravura en el primer tercio.

Revertito toreó á su primero con desconfianza, atizando un pinchazo bueno y media en todo lo alto que bastó para que el bicho se echara (Palmas).

Al cuarto le pasó peor, pinchando seis veces de más manera, hasta que, aburrido el animal, se entregó al puntillero para que lo rematara.

Laverito metió al segundo sin arte y sin valentía, largándole un gajo en los bajos que lo hizo morir la arena.

Al quinto le pasó mejor, pero con el estoque estuvo muy desgraciado. Pinchó siete veces en mala dirección, acabando de un descabello al octavo intento.

Palomar chico fué el héroe de la jornada. A su primer toro le pasó de mulata con mucho arte y mucha inteligencia, dándole una superior estocada á volapié que hizo innecesaria la puntilla. (Ovación y oraja).

En el último de la tarde hizo también una buena faena, atizando una y una poco descolgada entrando desde cerca y por derecho, por haber hecho un extraño á la ras en el momento de la reunión.

El quinto toro fué banderilleado por los españoles, los cuales hicieron lo siguiente: Palomar un buen par al cambio, del que salió cogido sin consecuencias.

Laverito medio al cuarto y Revertito uno bueno.

De la ganta de á pie se distinguió Rogal con los palitroses y de los finetes todos con deseos de agradar.

Muriéron 17 caballos.

La presidencia á cargo del teniente alcalde, D. Martín Málaga, estuvo acertada.

### Provincias

(De nuestros correspondientes)

**Huelga de asilados**

Palma 27 (3,15 t).—Los asilados de la Casa de Misericordia se declararon hoy en huelga, negándose á entrar en los talleres establecidos en dicha casa, como protesta al castigo que les había impuesto la Diputación provincial, prohibiéndoles que asigan á pasao los domingos y días festivos.

Después de varias horas de tumulto despusieron su actitud los asilados, entrando en los talleres como de costumbre.

Cuatro de los asilados han sido expulsados.—Ballester.

**Juegos florales**

Alicante 27 (2,4 t).—Ayer se celebraron en el Teatro Principal los Juegos florales, resultando el acto brillantísimo.

El vencedor de la fiesta D. Manuel Antón, catedrático de la Universidad Central, pronunció un brillante discurso.

La flor natural la fué concedida á D. Juan Alamyra.

Los otros premios los obtuvieron D. Pedro Jara y D. Ernesto Villar.

La presidencia la ocupaban distinguidas señoritas.—Corresponsal.

**El maestro Pedrell**

Torres 27 (4,30 t).—Ha llegado el maestro Pedrell, presidente del Cantámen musical que debe celebrarse el 4 de Septiembre en esta población.

Se le ha dispensado un entusiasta recibimiento, concurrendo una banda de música á la estación, donde era extraordinario el gentío.

Esta noche le obsequiará con una serenata la Sociedad Coral de Torres.—Corresponsal.

**Crimen sangriento**

Ronda 27 (1,10 t).—Anoche se cometió un sangriento crimen en esta población.

D. Eugenio de Jorja, dependiente de D. Salvador Ruiz Toro, se enteró, estando ausente, de que éste hacía el amor á su esposa, y hoy, al regresar á Ronda, buscó á su jefe, y después de sostener con el breve disputa, le disparó un tiro de revólver, dejándole muerto en el acto.

El Sr. Jorja, después de cometido el hecho, se dio á la fuga, no habiendo sido habido todavía.

El suceso ha producido aquí profunda sensación por ser el muerto y el agresor personas muy conocidas y estimadas en Ronda.—Corresponsal.

**En el Extremo Oriente**

**Los boxers en China**

(Por telégrafo)  
(DE NUESTROS CORRESPONDIENTES)

**En Pekín. — Graves noticias. — Incertidumbre. — La corte**

London 27 (6,20 t.)

No se sabe nada nuevo de Pekín. Entre todos los telegramas que publica la prensa, ninguno da detalles de verdadera importancia confirmados.

Entre las noticias sensacionales, no confirmadas, figura la siguiente que publica la *Gaceta de Berlín*, fechada en Taku:

«Telegramas de origen ruso recibidos en Tientsin el 23, dicen que una multitud de boxers y de soldados chinos, al sur de Pekín, ocupan la ciudad imperial.

Los emperadores han salido de Pekín, quedando la ciudad bajo la autoridad militar.

Un centenar de fugitivos salieron de Pekín para Tung Chen el 23.

Continúa, pues, el mismo estado de incertidumbre.

En cuanto á la suerte de los emperadores, nada puede afirmarse, pues mientras unos telegramas afirman que se encuentran prisioneros de los japoneses, otros insisten en que se encuentran al norte de Pekín protegidos por más de 6.000 soldados chinos.

**El combate de Tien-Tsing**

La prensa da detalles acerca del combate librado el día 19, á ocho millas al sudoeste de Tien-Tsing.

El combate duró próximamente dos horas, interviniendo en él 1.000 americanos, 500 japoneses y 200 austriacos, y un numeroso contingente de fuerzas chinas.

El combate fué encarnizado, huyendo 800 chinos hacia el sur, y el Cuerpo principal del ejército hacia el oeste.

Las pérdidas chinas fueron considerables, pues dejaron en el campo 300 muertos y 800 heridos.

Los aliados tuvieron 14 heridos.

Las comunicaciones en los alrededores de Pekín están aseguradas.

Los chinos siguen maltratando á los europeos.

Se han encontrado muchos cadáveres sin cabeza en los alrededores de Pekín.

En la capital del Celeste Imperio hay viveros escaseamente para un mes.

En la población hay la perspectiva de un hambre desoladora en breve plazo.

**Un telegrama de Shanghai**

Hay publica el Times el siguiente telegrama que, aunque no es nuevo, se ha telegrafado á París:

El emperador ha sido capturado por los japoneses camino de Shantung.

El general Luping, apresado por los japoneses también, se ha suicidado.

Han sido degradados los generales Chen-Tai y Yang-Cheng.

¿En qué quedamos?

El Daily Express afirma que no ha sido el emperador el capturado por las fuerzas japonesas, sino un personaje de su séquito. Las tropas americanas. — Acuerdo del gobierno. — Un complot de incendiarios. — Muerte de un virrey. Londres 27 (9.30 m.) El Daily Mail asegura que el gobierno de los Estados Unidos ha acordado que todas las tropas norteamericanas que hay actualmente en China permanezcan en el Celeste Imperio en tanto no se restablezca completamente el orden. Asimismo permanecerán en Tientsin los barcos de guerra americanos que hay surtos en él. Un telegrama de Hong-Kong da cuenta de haberse descubierto en Hankow un complot que tenía por objeto incendiar la población indígena y destruir las concesiones de los europeos. Han sido detenidos cincuenta individuos comprometidos en estos sucesos. Anuncian por varios periódicos la muerte del virrey de Chang-Houng.

Regidor.

Telegrafían de Macao al periódico Daily Telegraph, que la población de los campos, irritada por la situación que se ha creado al Imperio, ataca y degüella a los boxas.

Sobre la toma de Pekín

Paris 27 El general Frey telegrafía algunos interesantes detalles de la toma de Pekín. Dicho jefe, con la cooperación de rusos y japoneses, se apoderó el día 16 de dos puertas de la ciudad, libertando a los que se hallaban refugiados en la Catedral de Peitang y, después de rudos combates en las calles, consiguió que pudieran reunirse el ministro de Francia y todo el personal de la legación.

Las pérdidas de las columnas rusa, francesa y japonesa fueron verdaderamente insignificantes en comparación de las sufridas por los chinos, que dejaron en estos hechos de armas 500 muertos.

Otro telegrama

San Petersburgo 27 El Mensajero del Gobierno publica un despacho del embajador ruso en Pekín, Sr. de Giens, confirmando que la familia real abandonó aquella capital hace días.

Está bien, hasta otro

Londres 27 El cónsul de la Gran Bretaña, en Shanghai, telegrafía que el emperador de China, la emperatriz y el príncipe Tuan, se hallan actualmente en Chansi.

LA GUERRA EN AFRICA

INGLATERRA Y EL TRANSVAAL (Por telegráfos) (De nuestro corresponsal) Roberts en Belfast. — Nueva proclama. — Los boers se repliegan. Londres 27 (9 m.) Según telegramas del Daily Express, el generalísimo Roberts llegó el día 25 a Belfast. Lleva muchos enfermos y un pesado convoy. Al entrar en dicha plaza, dictó una nueva proclama, semejante a las anteriores. Los boers se repliegan ordenadamente sobre Machedo-Dorp, evitando combates con las tropas inglesas, superiorísimas en número. Los generales Dewet y Delarrey también se retiran hacia el norte, buscando posiciones naturales donde esperar a los ingleses.

Gombate encarnizado. — 130 bajas inglesas. — Otro descalabro? Londres 27 (9.15 m.) Con fecha posterior al anterior despacho, se ha recibido otro, según el cual, el general Buller ha librado con los boers un ruidoso combate entre Belfast y Danmantha.

Las tropas federales pelearon bravamente haciendo uso de muchas piezas de artillería. No se sabe el resultado de esta acción, pero las noticias recibidas, aún atenuadas por la censura, dejan entrever que los boers no fueron los que por parte llevaron en la contienda.

Por lo pronto los despachos dicen que las tropas inglesas tuvieron 13 muertos, 60 heridos y 55 desaparecidos que se suponen, como de costumbre, prisioneros.

Por tanto, es de presumir que el general Buller ha sufrido otro descalabro.

Los generales Delarrey y Dewet a retaguardia de los ingleses. — Fortificaciónes. — Un reconocimiento. Londres 27 (21.) Telegramas de Pretoria y Machedo-Dorp recibidos esta mañana aseguran que los generales Delarrey y Dewet han emprendido la marcha hacia el este del Orange con el objeto evidente de colocarse a retaguardia de las tropas inglesas.

El día 25 fueron vistos dos comandos desde una granja situada a doce millas al sur de Rutenberg, y ayer 26 anunciaban en un despacho de Potchefstroom que otro comando pasó hacia el sur a varios kilómetros al oeste de dicha plaza.

Dícese que han sido saltados algunos centenares de metros de vía férrea y que los boers han capturado algunos carros que conducían víveres para los ingleses, pero ninguna de estas noticias ha sido confirmada.

Según el Morning Post, el general Roberts ha hecho un reconocimiento al sur de Belfast con objeto de estudiar las posiciones de los boers.

Estos poseen varias líneas fortificadas que se extienden en una longitud de ocho ó nueve millas al sur de aquella ciudad.

Créese que en dichas líneas tienen emplazada mucha artillería, y hace suponer que así sea el hecho de que en el combate librado con el general Buller jugó un papel importante la artillería boer.

Algunos de los proyectiles de las tropas federales que cayeron en Belfast eran de grueso calibre y causaron grandes daños.

El Times da cuenta de otro reconocimiento verificado al sudoeste de Bank, donde los boers estaban atrincheros.

Las tropas inglesas hicieron fuego sobre ellos, pero contestadas con gran brío y precisión, tuvieron que retirarse.

Otro combate. — La habilidad de los boers y la superioridad numérica de los ingleses. Londres 27 (2.40 t.) Un despacho de Lorenzo Marquez que con fecha 25 publica el Daily Mail, dice que el viernes último se libró un combate cerca de Machedo-Dorp, siendo rechazados los ingleses con grandes pérdidas; pero que reforzados estos con tropas considerables, los boers tuvieron que retirarse y abandonar sus posiciones.

El nuevo bando de Roberts. — Caballos para la guerra. Londres 27 (3 t.) Dícese que el nuevo bando publicado por lord Roberts, en Belfast, ordena a todos los propietarios presentes y ausentes que coloquen sus terrenos y haciendas al amparo de las leyes britá-

nicas, haciendo el pago de las deudas que tuvieren con el gobierno del Transvaal a los agentes ingleses.

El Times anuncia haber zarpado de Buenos Aires, para el Cabo, el transportista Montenegro, que conduce 900 caballos para el ejército inglés.

Otras noticias. — El contingente de Dewet. — El presidente Steijn. Londres 27 (3.15 t.) El general Pagot anuncia desde Hamman-Kual, que el general Baden Powell ha combatido tenazmente durante los días 23 y 24 con la retaguardia de las tropas boers que manda el comandante Groblinar.

El general Baden-Powell ha perdido en dichos combates veinte hombres, entre ellos un teniente coronel y seis oficiales muertos.

Los boers tuvieron muchos heridos. Un campamento que tenían las tropas federales en Cyperquil, sobre el río Plat fue sorprendido por el coronel Plummer el cual se incautó de tres furgones que contenían víveres y ropas de abrigo.

El general Dewet, según el Daily Chronicle, se verá en breve precisado a buscar las montañas del Transvaal, pues su situación dista mucho de ser la en que se hallaba al salir de Bethleem.

Entonces disponía de seis u ocho cañones y de 2 000 hombres habiendo dejado a Prinsloo con 5 ó 6 000 en las colinas inmediatas a aquella ciudad. De dichas fuerzas 5 000 hombres están en camino de Ceylan, los cañones han sido enterrados y con Dewet apenas van trescientos soldados.

En realidad no se tienen datos seguros de las fuerzas de que dispone el jefe boer, pero desde luego puede afirmarse que al Daily Chronicle le ciega en esta ocasión el patriotismo.

El presidente Steijn, acompañado de un centenar de hombres, ha cruzado el río Pinnar y se dirige a Machedo-Dorp donde se reunirá con Kruger.

Regidor

Nuevo combate en Belfast. — Los boers atacan a Wynburg. Londres 27 (10.) Telegrafían al general Roberts desde Belfast diciendo que el día 25 sostuvo un ruidoso combate con los boers, cuyas líneas ocupaban una extensión de 30 millas.

La batalla duró hasta entrada la noche sin que los boers cedieran.

Las tropas inglesas tuvieron sensibles bajas. El generalísimo añade que en la madrugada de hoy reanuda el ataque.

En el mismo despacho se añade que los boers atacaron ayer por tres puntos distintos a Wynburg siendo rechazados con grandes pérdidas.

Un general boer prisionero

Londres 27 (10.15 n.) Lord Roberts envía un nuevo telegrama en el que dice que en el ataque dado por los boers a Wynburg fueron hechos prisioneros el general Veltvier y sus tres hijos.

Consideráese esta captura como un suceso feliz, pues dicho general era el alma de la resistencia en toda la región oriental del Orange.

Regidor

Poema en prosa Y todo esto aconteció en los tiempos paradisíacos, cuando el hombre, nuevo y provisto aún de todas sus costillas, paseaba la denuncia de su existencia en las montañas, y las flores se inclinaban por él solas, como palmas, ante sus pasos triunfantes.

La eterna primavera mecha sus incensarios en el cielo sin nubes, y el agua de los arroyos misteriosamente templada, semejaba maravillosa sinfonía; todas las beatitudes de la paz flotaban en el aire bajo las doradas caricias del sol, y los ríos de azul, se confundían en océanos de luz para recoger la mirada, encontrar el pensamiento. Cargados al mismo tiempo de flores y de frutos los manzanos, de los cuales pendían nuestros futuros destinos, parecían de nueva salpicada con carmin. Adán en plenitud, el éter transparente traicionaba el orden admirable de las constelaciones colgadas del firmamento como niños, de los cuales pronto volarían pájaros de luz. Al mesarse, siguiendo un suave ritmo, los jóvenes mantenían en el espacio una voluptuosa frascura. Todo era armonía, música, perfume en ese sueño de un Dios, súbitamente realizado por su omnipotencia.

Para Adán se fastidiaba profundamente porque estaba solo, y su alma se llenaba de amargura ante los animales que, por amoradas parejas, atravesaban los aires ó las llanuras, ó se perdían en la espesura de los bosques. No pudo resistir su queja y le exhaló como sigue, con el rostro vuelto hacia el Oriente.

— Señor: ¡por qué habérmelo hecho la más bella y perfecta de las criaturas, para no darme compañía como a todos los demás seres que me rodean y que son infinitamente más felices que yo?

— El Señor le respondió: — Para dejarte el derecho de elegirla por tí mismo en las especies a quienes mandas como soberano dueño. Pero cuida, sin embargo, de probar el carácter de tu futura compañera antes de comprometer tu libertad, pues entre vosotros, la alianza sería definitiva e indisoluble.

Gracias por la advertencia, Señor — dijo Adán, volviéndose hacia el Occidente. P. Allí cerca paseaba una leona junto a la cual caminaba un magnífico león. Adán hizo señas a éste para que se alejara, y obediendo lanzando melancólico rugido. Entonces Adán llamó a la leona junto a sí, y comenzó a contemplarla con muda admiración. Era soberbia, efectivamente, en la tranquila majestad de su postura, y con las orzajas pequeñas y derechos, con las patas delanteras colocadas una sobre otra. Él le acarició la cabeza, y ella volvió hacia él su noble semblante con infinito reconocimiento en la mirada.

Entonces principió Adán a contemplar sus ojos, sus ojos profundos y como llenos de chispa, sus ojos misteriosos amarillos, sus ojos de negro, y al poder de estos fue tal que se sintió cogido por la moderna invencible del sueño. Todas las imágenes se borrarán bajo su frente y todos sus pensamientos se desvaucieron como humaredas.

— ¿Cuánto duró aquel sueño? — Jamás lo supo; pero fue despertado por una dolorosa sensación de calor en el costado izquierdo. Al abrir los párpados, vio a la leona que, a fuerza de lamérselo el corazón, se lo había casi descubierto y paseaba deliciosamente su rosada lengua sobre el gastado cutis donde se veía como un rorido de sangre.

El estremecimiento voluptuoso de sus narices, la expresión faroz de su mirada, fija en la herida ya pronto a abrirse como una lámina de acero, todo traicionaba en ella los crueles apetitos de la bestia de presa, de la comedora de carne. Con un gesto todopoderoso interrumpió Adán su mortal caricia; y la bestia se dirigió lentamente hacia las rocas donde la esperaba su compañero, remanándose con un sus que expresión de deseno no satisfecho.

— ¿Qué consejo me habéis dado, Señor! — exclamaba Adán.

— Una palabra, replicó el Señor: ¡por qué no elegiste mejor!

Con el costado dolorido aún, Adán se internó en un bosque.

Entonces llegó a la orilla de un arroyo, cuya agua clara y fríasca debía curar inmediatamente el ardor de su herida. Apenas había tenido tiempo para humedecerla, cuando vio en la profundidad del follaje a un ciervo y su compañera que mordían en la misma rama, raíz con raíz y en la intimidad más estrecha. Llamó a la cierva, que se dirigió hacia él saltando con coquetaría y mirándole con sus grandes ojos negros, blancos de sorpresa.

Nada más gracioso; se hubiera podido hacer flautas para cantar el amor con sus cuatro patas, delicadas y derechos; su pelo tenía las ondulaciones de tonos rubios y rojos de una cabellera, con deliciosos reflejos grises en los lomos.

Por más que lo haya negado Henri Reynald en su correspondencia póstuma, no hay posesión sin el gris.

Adán, encantado por los modales afectuosos de la cierva, y por hacerle mejor la corte, le pidió permiso para dejarla un momento con el objeto de ir a cogerla, a cierta distancia, una hierba que ella había confesado que le gustaba mucho.

Pero cuando volvió con su ramo comestible, la cierva no estaba ya. Buscándola con la mirada, la divisó retrozando un poco más lejos con algunos machos de su especie y dándole una gran cantidad de bromas inconvenientes. Indignado y antipático a la vez, nuestro padre comió volví hacia el arroyo para mirarse en el espejo de las aguas, y asegurarse de que, sin embargo, tenía mejor apostura que sus indignos rivales.

Al salir del bosque se olvidó de su mal humor, por la inflexible alegría que revelaba el espectáculo imprevisto que se presentó a sus ojos. En un claro, en medio del tupido cesped, hacia una joven osa bañaba con sus patas traseras, haciendo erugir sus mandíbulas y maciendo su larga cabeza; estaba vestida de terciopelo obscuro. Al punto corrió Adán el pensamiento de que al través de la cortina de su bella diestra, se veía claramente su implacable melancolía. — ¿Qué quería él, después de todo? No estar más tiempo solo; y qué mejor compañía que la que nos divierte?

Se acercó a la bañarina y le dirigió un delicado cumplido. Ella le contestó con una inepta descomunal, pero dicha en el tono más alegre, pues en aquel tiempo feliz todos los animales comprendían su mútuo lenguaje y el hombre entendía a maravillas sus idiosyncrasías. Completamente entusiasmado, sacó Adán una lira de debajo del brazo y comenzó a cantar un himno en honor de su bien amada. Pero entonces la osa, en la que se sentía la inflexible pesada de la oda, hizo un movimiento de mimos estúpidos, balanceando descompensadamente sus largas gavotas a los nobles ritmos de aquella música.

Furioso al fin de tanta estupidez, Adán rompió su lira, y abandonando al animal sorprendido, pero siempre triunfante de idiotismo, exclamó: — Señor, os habéis burlado de mí!

— ¿Qué más quieres aún, criatura? — respondió el Señor.

— Quiero una compañera mía, como la tienen todos los animales.

— Está bien. Pero te arrepentirás de no haberme dejado tranquilo.

Cuando un instante después despertó Adán del súbito anonadamiento en que había caído, la mujer estaba junto a él, radiante como una aurora al través de la cortina de su bella diestra, con su aureola de luz, con las abasadoras miradas de su carne, con la encantadora mentira de su sonrisa, con la sonora embriagadora y mortal de sus ojos. Si, la mujer estaba allí, fuente de todas las gracias, astro ausente que floran cielos desconocidos, maravilla de las maravillas, deslumbramiento de la mirada. Adán se prosternó en un éxtasis mudo y lleno de reconocimiento.

Pero antes de terminar la semana, comprendió lo bien que se había vengado. Aquel cuyo eterno reposo había interrumpido, pues encontró en la mujer, más tenue y mil veces más cruel, la paciente ferocidad de la leona, el humo de los incendios de la cierva, la insensibilidad de la osa ante la inspiración súbita de la mujer. Pero, engañados las prevenciones de su Todopoderoso protector, no lo maldirlo por tan poco, y si la miró más, porque poseía la belleza, que es el olvido de todos los males de la vida y el immortal consuelo de los seres humanos.

Armando Sevastre.

DE TEATROS

Circo de Colón. — Nos dice la empresa de este circo, y bajo su responsabilidad lo publicamos: «En la presente semana se verificará la exhibición de Mr. Pappuss, el original ayunador cuyas experiencias han causado el asombro de los hombres de ciencia de todas las naciones del mundo, que le han llamado como el caso más raro que jamás se ha conocido.»

Las experiencias de Mr. Pappuss sobrepujan a las que los fakires de la India realizan, y como las de éstos, nada puede explicarse que un ser humano logre permanecer en una inmovilidad tan absoluta y en un ayuno tan largo.

Para conseguir ambas cosas, Mr. Pappuss provoca un sueño catálepico que requiere una preparación especial y un esfuerzo supremo de la voluntad.

La obra en donde Mr. Pappuss permanezca los ocho días de su ayuno, será sellada y precintada en presencia del público, levantándose ésta la noche en que las experiencias dan principio.

A cualquier hora del día ó de la noche podrán las personas que lo deseen examinar la urna para comprobar que no existe en ella trampa alguna, pues como se dice más arriba, los trabajos de Mr. Pappuss son puramente científicos.»

No nos atrevemos a comentar el suceso que antecede.

Mister Pappuss nos inspira un gran respeto por esa preparación especial que requiere su sueño catálepico, y antes de verle metido en la urna no queremos anticipar juicios.

Para conste que estamos con el alma en... una urna, y que temamos por la vida de Pappuss.

— Mañana miércoles, se efectuará en este coliseo la reprise del sainete lírico La recolección, y se verificará el beneficio de los aplaudidos actores José y Emilio Mesa.

Zarzuela. — Teniendo en cuenta el favor que dispuso el público en temporadas anteriores a los Días de Moda, martes y viernes, ha determinado la Empresa abrir un abono especial a diez días de moda, en los que se verificarán los estrenos y reprises, en las mismas condiciones de años anteriores.

Vas a Apolo. — A pesar de que hace días anunciáramos — y así lo aseguraron después varios colegas — que José y Emilio Mesa se salían en los primeros días de Septiembre para Alhambra, estos distinguidos actores actuarán definitivamente en el Teatro Apolo, donde están ya ensayando.

Y como Apolo abrirá sus puertas el 1 de Septiembre, falta poco tiempo para que al público, que tanto quiere a los Mesas, los pueda aplaudir.

Estreos. — Del 8 al 10 del próximo Septiembre se inaugurará la temporada en este teatro con el siguiente cartel: El esclavo, La alegría de la huerta, El último chulo y Viaje de instrucción.

Panorama imperial. — Está Hamando poderosamente la atención en este salón la tercera serie de la Exposición Universal de París, por lo cual se seguirá exhibiendo hasta nuevo aviso.

— Se anuncia en Novedades el debut de las Sr.s Giboni y Ceselli, y señoras Longobardi, Arrigo, Rossato, Oliveras y Oliver, con la ópera Aida.

— Se anuncia en ésta el maestro del Teatro Real de Madrid, D. Francisco Camaló.

— Ha terminado en el Tivoli sus tareas la compañía de zarzuela célica de D. José Gil, pasando al Teatro Pizarro de Valencia.

— En el Tivoli actuará desde el sábado la compañía acrobática de Alegria.

Valencia. — El sábado próximo debutará en el Teatro Pizarro una compañía cómica-lírica, de la que forman parte las Sr.s Gritas, Alcácer y Concha Martínez, y los Sr.s Bonifacio Pino, Lacasa y Martínez.

Sucesos

Plan-piano. — La afición a la música puede llevar hasta el crimen ó por lo menos hasta la estufa.

Hay admiradoras de Wagner y de Mozart, que entusiasmadas con las sonatas y con las

sinfonías de los maestros no aban cuál piano es el suyo y de esta lamentable confusión sale fácilmente una denuncia ante el Juzgado de guardia.

Una distinguida melómana cuyo espíritu se transportaba al quinto cielo con la sonata 25ª de Beethoven — que tenía alquilado un piano — se equivocó de piso y transportó el piano alquilado al Hotel de Ventas.

Más, job, dolor que los dueños del piano, que no son melómanos, pero que desean cobrar los alquileres puntualmente, decidieron denunciar a la citada señora ante el juez de guardia, por haber vendido el sonoro instrumento que no había pagado.

Y aunque el juez dice que todo eso es música, es seguro que a la buena señora le saldrán caras sus aficiones musicales.

Borrachera mortal. — En las primeras horas de la mañana fué recogido en la plaza de Santa Cruz, en completo estado de embriaguez un sujeto llamado Claudio G. Alcántara.

Conducido a la Casa de Socorro falleció a los pocos momentos de haber ingresado.

Robo frustrado. — Ayer se intentó cometer un robo en el domicilio de D. Alberto Dominguez, Carmer, 34, piso primero.

Los ladrones fracturaron la puerta del cuarto; pero tuvieron que huir sin ejercer su oficio, porque se aparecieron de la presencia de los dueños de la casa.

Los ladrones no fueron habidos.

Muñeca envenenada. — En la Casa de Socorro del distrito de Piedad, fué asistida la niña Blanca Aruiz, que jugando con una caja de cerillas se tragó algunas de ellas, que le produjeron la consiguiente intoxicación.

Salvado. — Ayer a las once y media de la mañana se suicicó en la calle de San Jacinto un hombre llamado Manuel Molina, jornalero, de treinta años de edad, y habitante en la calle de la Cruz Verde, núm. 10.

Para llevar a cabo su propósito, se disparó dos tiros de pistola en la parte superior derecha del pecho.

Registrado por la autoridad se le encontró una cédula personal extendida a nombre de Enrique Molina, una llave, algunas monedas de cobre y varias papeletas de empuje y una tarjeta, en que el suicida decía que grandes disgustos le impulsaban a tomar tan tremenda resolución.

Muerte repentina. — En la Casa de Socorro de la Audiencia, falleció ayer mañana un hombre que se puso enfermo en la vía pública.

Sin vigilancia. — Los vecinos de la calle de Alcalá, trozo comprendido entre la plaza de toros y Ventas del Espíritu Santo, se quejan de la escasez de vigilancia que hay en aquellos barrios, donde los rateros y timadores campan por sus respetos.

El día 26 se cometió un robo en el domicilio de un comandante de Estado Mayor, sin que la autoridad se haya apercibido del hecho, y es de creer, que si no se aumenta la vigilancia, no será esta la última factura que cometan los ladrones por aquellos barrios.

POLITICA DEL DIA

Dale con el Consejo Ya no se celebra el miércoles, pero se verificará el sábado.

La causa que motiva tal aplazamiento, es la misma que hay para reunirlo; esto es, ninguna.

A pesar de ello, dicen oficialmente que no se reúnen los Consejeros, porque el ministro de Agricultura tiene que girar su anunciada visita a la cuenca del Lozoya.

La escuadrilla Al amanecer de hoy zarpará la Coruña, «por fin», como dijo La Carra en ocasión memorable.

A las nueve saldrá el Gibraltar, y la excursión se realizará según anunciáramos ayer.

La estadística del trabajo Creemos sinceramente que es un infundio, juzgándola modestamente, la obra del Sr. Dato, metido a estadista del trabajo.

Pero como aquí pasa todo... Anoche dió a conocer el ministro el decreto, que es muy extenso y está malamente redactado además.

Las principales disposiciones son conocidas, porque el Sr. Dato las ha ido dando a conocer en dosis, con el santo fin de que todos los días tuvieran motivo de gemir por él las prensas. Atendiendo a que amenaza regir tal obra, hubiéramos copiado la lista, seamos francos, sino fuera conocida ya, como decimos, un segundo golpe no hay bestor que lo resistiera.

Los que van a tener que resistirlo son los obreros, que ya tienen una degradación más, un engorro nuevo, un precepto más de que preocuparse, sin que les reporta beneficio alguno positivo; no errores en la paternidad consabida de los gobiernos.

La estadística del trabajo, hecha desde antes se limita ahora a la industria textil, pero el señor Dato piensa lanzarse por cosas trigos, metiendo en decreto la agricultura.

En los nuevos artículos que tiene el decreto, no se ha ocupado ni una rata, como en los bandos de Polavieja en Filipinas, y del coronel de El Labrador de granderos.

Lean ustedes: Remuneración. — Huélgas. — Reclamaciones. — Salubridad de los talleres. — Eral del obrero (11). — Crédito de los seguros. — Asociación gremial. — Cajas de ahorro.

Anualmente se hará una estadística, que formará la sección que se crea en el Ministerio de la Gobernación, con sesores diversos, etc., a todo lujo.

A cualquiera se le ocurre pensar que no hacía falta tal decreto, puesto que la ley que obliga a cumplir las leyes a los fabricantes, que es lo que importa.

Porque eso de la moral del obrero es una bromita de mal género, lo de la Asociación gremial un atentado al derecho de Asociación y reunión libre de talleres, y lo de Cajas de Ahorro un peligro.

El asunto merece más tiempo y más espacio, que no lo hemos de regatear, hoy basta con lo indicado, para que tomen nota las lecturas.

Por un escritor La petición hecha por varios distinguidos compañeros en favor del Sr. D. Dionisio de las Heras, ha sido cortésmente atendida por el señor marqués de Vadillo.

El ministro de Gracia y Justicia ha ordenado que no sea trasladado de la cárcel de Sevilla el señor las Heras, ínterin se promueva la consumación de la pena actual por la de destierro.

Romero y Paraiso Recibimos a última hora un despacho de la Agencia Mencheta, dando noticia de la entrevista de los Sres. Romero Bohleda y Paraiso.

El Sr. Romero no juzga oportuno establecer acuerdos, que hoy comenzarían por caer de estabilidad, dado que el Sr. Paraiso tiene dividido el cargo importante que desempeñaba en la Unión Nacional.

Esto no parece que es un grave obstáculo.

El Sr. Paraiso, al visitar a los hombres políticos con quienes ha conferenciado, se ha propuesto conocer el sentido de la opinión política independiente.

Con tal base, trazará un plan de conducta, y aconsejará a la Unión Nacional que lo siga.

El Sr. Romero expuso con su habitual franqueza, los propósitos que tiene y dió a conocer los procedimientos y la propaganda que ha de realizar. — Mencheta.

Ensayimadas municipales El Sr. Galfin ha acabado con lo que ya nos teníamos y dijimos hace días. No se hace nada y la tan cacareada inspección del Ayuntamiento catalán ha sido un entretenimiento peli-groso.

El gobierno ha contenido, por el momento, las ambiciones de las dos fracciones rivales que se disputan la corporación municipal catalana: en el juego, solamente ha salido perjudicada la población de Barcelona, que tiene hoy su crédito en el extranjero en entredicho.

De los cargos deducidos por el Sr. Galfin resulta, según dicen, que se han descubierto cosas atrevec, pero...

En los cargos no se particulariza contra nadie, sino que todo aparece como general.

Vamos, que si falta dinero, como asegura oficialmente, es porque las pesetas se han ido solas.

Et general Martín El general Martín, que se halla en Salazar, se encuentra bien de salud: se encuentra, por lo tanto, la noticia de la enfermedad, que da un colega de la mañana.

Ramón y Cajal Ayer visitó nuevamente el sabio doctor Ramón y Cajal al ministro de la Gobernación, conviniendo entre ambos los detalles que serán sometidos a la aprobación del Consejo de ministros, cuando se trate de la concesión del crédito para el Laboratorio.

El Sr. Ramón y Cajal ha recibido completa autonomía, que le será concedida, para la adquisición de aparatos, designación de personal, etcétera.

Rosicler ministerial Muchos días, lo menos dos, llevaba el señor Dato sin darle a la sin hueca para plantar el rosicler ministerial; esta mañana se ha solido y van ustedes que bonito programa dió en un cuarto de hora.

Las Cortes (plurales) se reunirá en la primera decena de Noviembre.

La corte (singular) regresará a Madrid del 8 al 10 de Octubre.

No es seguro aún, que se presente al Parlamento el proyecto de prórroga a las compañías de ferrocarriles.

Y el Sr. Pidal, presidirá el Congreso. También se ha hablado de garantías, en caso de cigarra, dejándolo calla para el invierno.

De todo lo que el Sr. Dato le ha contado al Herald, lo que tiene mayor interés, es lo de Pidal, porque supone una burra más para el señor Villaverde.

La armonía entre los silvicultores, es delictiva. Caro les va a costar a Silvela y a Dato la actitud que han adoptado respecto del Sr. Villaverde, porque no es esta hombre que tola posiciones ridículas como la que hoy tiene por culpa del gobierno.

La rebelión de los achantis Londres 27 (9 m.) Telegramas recibidos de Bakwai (Costa de Oro) dicen que las lluvias continuas ocasionando muy difíciles las operaciones militares.

Dos columnas inglesas han avanzado en dirección del lago Basumkwí, rechazando al enemigo y causando muchas bajas.

Los rebeldes parecen dispuestos a pelear durante mucho tiempo. — B.



